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Mesdames, Messieurs, 

Guerre, climat, inflation, énergie, 
explosion des prix… cette année 
aura été rythmée par ces catas-
trophes.  

Si gérer un pays n’est pas chose 
aisée pour un gouvernement et 
je le plains sincèrement, il est 

loin d’être facile pour une commune et même source de 
complexité à tout moment pour les élus. 

Depuis février 2022 sur nos travaux d’assainissement, le 
drapeau Dépenses s’est vu agité en mars, après le début 
de la guerre en Ukraine et les premières sanctions 
contre la Russie, par des coûts supplémentaires portés 
sur notre voirie et les tranchées avec les premières 
hausses sur les matériaux et les carburants ; puis 
en avril sur le chauffage bien que l’enveloppe ne fût 
pas dépassée. Ce fut ensuite bien sûr l’augmentation 
générale que nous avons tous connue dès le milieu de 
l’année, avec l’envolée des prix sur tous les fluides, les 
produits de consommation courante, chaque production 
touchée alimentant les autres et bien sûr des dépenses 
répercutées sur tous nos services communaux.  

Puis en cette fin octobre, nous avons dû malheureusement 
anticiper la révision de notre contrat gaz qui prendra 
fin en février 2023… mais dont la course éperdue du 
prix de celui-ci en ces temps difficiles, délivré 
au jour le jour et à signer au jour le jour, 
nous a fait prendre, pour le renouveler, 3 
points supplémentaires d’augmentation. 
Heureusement que ce nouveau contrat 
signé seulement pour 10 mois, jusqu’au 
31 décembre 2023 nous permettra de le 
renégocier si les ventes s’améliorent à la 
baisse dès le mois de juin 2023 et cela pour 3 
ans (janvier 2024-décembre 2026).  

Deux gros points positifs cependant :  

  Notre choix du chauffage par géothermie verticale, 
opérationnel dès février, nous fera chuter 
considérablement notre consommation de gaz en 
2023. De plus, nous économiserons de ce fait 6000€ de 
fioul (cuve supprimée en août), combustible qui servait 
exclusivement à chauffer la mairie et l’école ainsi que 
4500€ de gaz pour la salle des fêtes.  

  Décidées par le conseil municipal à l’unanimité, des 
coupures sur l’éclairage public de 2 h supplémentaires 
en toutes saisons nous feront baisser la facture de 
20%. Bon an, mal an, nous stabiliserons ainsi cette 
augmentation sans plomber notre budget de dépenses 
sur les fluides. Qu’en sera-t-il quand il faudra 
renouveler le contrat électricité qui prendra fin en 
décembre 2023 ? 

Mesdames, Messieurs, tout en sachant qu’il faut réduire 
les dépenses communales comme le font toutes les 
communes de France concernées par ces diverses 
mesures imprévisibles, je vous assure néanmoins que 
ces problèmes subis de plein fouet n’entacheront pas 
ces fêtes de Noël comme l’a décidé le conseil municipal 
en conservant les illuminations dont toutes les lampes 
sont à LED, donc peu énergivores, pour animer cette 
période que les enfants apprécient tant.  

Une année blanche pourtant : sans problème budgétaire, 
2023 sera une année volontairement animée d’une pause 
communale, sans investissement important, une année 
d’études et de préparations des projets à venir comme la 
voirie en haut du village qui demandera un gros budget, 
une année de vigilance comportementale de toutes les 
dépenses indispensables au bon fonctionnement de nos 
services. 

Ne souhaitant pas poursuivre davantage 
sur cette morosité latente et sur tous ces 
problèmes communaux et sociétaux, je tenais 
à féliciter sincèrement nos associations qui 
plus que jamais marquent, par leur ténacité, 
leur présence sur le terrain, cette volonté 
d’animer la commune pour que vive Saint 
Albain. 

Le plaisir fut aussi, en ce mois de décembre, de 
nous retrouver pour la première fois depuis 2020 autour 
de la table avec nos ainés et de déposer selon les choix 
les colis appréciés depuis tant d’années. Des pensées 
sincères pour nos chers disparus qui ont marqué de leur 
empreinte notre commune.  

Que ces fêtes de fin d’année vous apportent bonheur 
en famille et entre amis. Prenez soin de vous et je vous 
donne rendez-vous le vendredi 6 janvier 2023 à 19h pour 
les premiers vœux du maire et de la municipalité de ce 
mandat. 

Marc DUMONT

Edito
NOTRE CHAUFFAGE PAR 

GÉOTHERMIE VERTICALE, 
OPÉRATIONNEL EN FÉVRIER, 

FERA CHUTER NOTRE 
CONSOMMATION DE GAZ  

ET FIOUL. 
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La flambée actuelle des prix de l’énergie, gaz et fioul 
notamment, conforte le bien-fondé du projet chauffage 
élaboré par la municipalité dès 2020, qui permettra 
d’importantes économies sur le fioul et le gaz. 

La chaufferie gaz a été installée cet été par DB 
entreprise, elle assurera le chauffage jusqu’au début 
de l’année et assurera ultérieurement l'appoint en 
chauffage avec la pompe à chaleur par temps très 
froid. L'école, la mairie et la salle des fêtes auront 
ainsi leur propre circuit pour améliorer le réglage et la 
programmation des températures. 

Les travaux concernant les sondes de géothermie 
se déroulent en deux temps afin de ne pas gêner le 
fonctionnement de l’école. Les six forages de 150 m 
ont été réalisés par l'entreprise Phréatech pendant les 
vacances de la Toussaint : ils se sont très bien déroulés, 
sans problème ni nuisances pour le voisinage.  

Les travaux de tranchées se feront pendant les 
vacances de Noël pour le raccordement des sondes de 
géothermie. 

La mise en route de la pompe à chaleur se fera en 
début d'année 2023. Elle assurera le chauffage à 90%, 
et durant l'été les sondes de géothermie assureront le 
rafraichissement de l'école. 

Le saviez-vous ? 
Les « carottes » issues 
du forage géothermique 
fournissent de précieuses 
indications sur le sous-sol. 
Elles sont donc échan-
tillonnées et conservées 
pour d’éventuelles ana-
lyses complémentaires. 

AVANCÉE DU PROJET CHAUFFAGE

ETAT-CIVIL

Eléanor TEYSSIER 
JOUFFROY

Lilou DA SILVA Jule LESSIAU 
COUCHOUX

LESSIAU COUCHOUX Jule né le 18 janvier  
BOSSET Lyam né le 26 janvier  
TEYSSIER JOUFFROY Eléanor  née le 3 avril 
DA SILVA Lilou née le 29 décembre

NAISSANCES DÉCÈS

MARIAGES

Yvette COTE  
née BARRIONUEVO,  le 3 janvier  
Marie-Odile POULET née CARLES, le 21 janvier  
Marcel CHARRIN,  le 6 mai  
Valérie COLY née GONIN,  le 26 juin 
Roger BELY,  le 2 décembre 

Valérie BLANCHARD et Franck CROPET,  le 16 juillet  
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RÉTROSPECTIVE 

DÉMATÉRIALISATION DES ACTES 
ADMINISTRATIFS
Depuis le 1er juillet 2022, la publication des actes 
administratifs (délibérations, arrêtés, décisions) est 
assurée sous forme électronique, sur le site internet de 
la commune. Ils ne sont désormais plus affichés dans 
les panneaux municipaux, mais seulement en mairie.  

PLANTATION D’ARBRES ET DE HAIES
Les plantations d’arbres et de 
haies dans le cadre du projet dé-
partemental Chèques-Arbres 71 
ont débuté en novembre. 3 arbres 
d’ornement ont été plantés par 
notre paysagiste Arnaud Bobillon 
fin novembre, 2 sur l’entrée nord, 
1 sur l’entrée sud ainsi qu’une gly-
cine blanche anticipée dès le mois 
de mars 2022 pour une bonne re-
prise. 

140 plants forestiers ont été plantés par Biomasse, 
Jean-Christophe Taton, sur une parcelle commu-
nale proche de la mare, en dessous du lotissement 

PLUI 
Le 7 juillet 2022, le conseil communautaire du Mâconnais-
Tournugeois a arrêté un projet de Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal [PLUi]. Ce document est le fruit de 
plusieurs années de travail et de réflexion autour d’un 
projet commun à nos 24 communes. Document stratégique 
et réglementaire, il fixe les règles de construction et 
d’aménagement du territoire pour les 10-15 prochaines 
années. Ce document n’est pas définitif et pourra être 
amendé jusqu’à son approbation définitive fin 2023.  

Vous souhaitez émettre un avis sur ce document ? Une enquête publique sera organisée au premier trimestre 2023. 
Des permanences auront lieu sur tout le territoire du Mâconnais-Tournugeois.  

de la fontaine, sur environ 100m pour former une 
haie bocagère qui deviendra rapidement un bon re-
fuge pour les oiseaux et la biodiversité, apportera de 
la fraicheur, retiendra le sol pour les années à venir 
et fermera la vue sur la voie ferrée. 

ECLAIRAGE PUBLIC 
Afin de limiter le gaspillage énergétique et les dépenses 
qui en découlent, la municipalité a modifié les horaires 
de l’éclairage public. Les lampadaires seront coupés la 
nuit entre 23h et 6h (au lieu de 0h-5h), et complètement 
entre le 15 juin et le 15 septembre. 
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ACTION SOCIALE  
Après 2 ans de pandémie, 
la municipalité a à nouveau 
pu proposer le choix entre 
un repas au restaurant ou 
un colis gourmand aux ha-
bitants de 70 ans et plus. 
Le repas très convivial s’est 
tenu le mercredi 7 décembre 
à l’Auberge de Saint-Oyen. La 
livraison à domicile des colis, 
contenant de nombreux pro-
duits locaux, a été assurée 
par l’équipe relais le 17 dé-
cembre. 

AFFOUAGE
Des coupes dans les bois communaux sont prévues pour 2023, au tarif de 
35 euros. L’attribution des lots se fera par tirage au sort. L’inscription est 
obligatoire en mairie avant le 15 janvier. 

LA FIBRE EST LÀ ! 
Découvrez tous les opé-
rateurs disponibles sur  
www.bfcfibre.fr/lesfai-2 
et souscrivez un contrat 
auprès de l’opérateur de 
votre choix. Un techni-
cien viendra installer la 
prise directement chez 
vous. 

PARTICIPATION CITOYENNE
Encadré par la gendarmerie nationale, le dispositif « participation citoyenne » est 
actif depuis 2019 sur Saint Albain. Il a pour objectif d’établir un lien régulier entre 
les habitants d'un quartier, les élus et les représentants de la force publique et 
de renforcer la tranquillité des quartiers, en renforçant la réactivité des forces de 
l’ordre. Voici la liste des représentants par quartier que vous pouvez contacter en 
cas d’absence prolongée ou de constatation d’un fait suspect ou inhabituel.  

FLEURISSEMENT 
Suite à un été 2022 très sec, 
les élus ont décidé, après 
avoir fait le point avec les Amis 
de la Nature, de supprimer 
de nombreux bacs rouges, 
d’en réunir certains pour 
pouvoir mieux rassembler les 
entretiens et les arrosages à 
venir. 

BOUKENSOUS Abdellrazak 324 rue des Erables 06 95 46 45 41 abbat71@yahoo.fr

COSSU Serge 280 rue du Château 06 42 68 54 33 serge.cossu54@gmail.com

SOUDANI Abdel 53 rue du Château 06 05 43 18 66 abdelhafidsoudani71@hotmail.fr

CHARVET Pascal 37 impasse du Murgier 06 52 53 73 79 pascal.charvet@free.fr

PAUGET Denis 20 impasse du Murgier 06 88 51 58 09 valerie71260@gmail.com

DA SILVA Loïc 27 chemin des Condemines 06 77 50 45 53 chouchou15.05@hotmail.fr

LECUELLE Hervé 282 hameau de Choiseau 06 20 79 34 49 hervelecuelle@orange.fr

CHAKMA Cyril 333 RD 906 06 22 74 10 72 cyril.chakma@yahoo.fr

ROYER Daniel 779 RD 906  Le Quart Barraud 06 78 67 46 36 rd281158@orange.fr

ROUZEAU Christian 185 rue Moreau 06 81 32 59 68 christian.rouzeau@gmail.com

RABUEL Stéphane 99 rue Moreau 06 18 45 92 94 rabuelstephane@gmail.com

PROMONET  Rémi 50 rue du Quart Pichet 06 40 23 80 46 remi.promonet@orange.fr

STUDLE Pierre 223 rue du Quart Pichet 06 66 11 93 23 benmax_3@hotmail.fr

DECARD Nicolas 27 impasse de la Fontaine 06 21 35 37 75 decard.nicolas@neuf.fr

SOWA Pascal 33 rue du Bief 06 32 20 51 06 pascal.sowa71@gmail.com
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L’école, partenaire de cette opération, a présenté 
une exposition de sculptures réalisées par les élèves 
à partir de déchets recyclables, ainsi que des chants 
sur ce thème, devant les parents et habitants venus en 
curieux. 

L’opération Nettoyons la Nature co-organisée avec 
les Amis de la Nature plus tôt dans la journée, n’a 
malheureusement pas pu avoir lieu du fait de la météo 
très pluvieuse. Elle sera reportée ultérieurement. 

OPERATION ZÉRO DÉCHETS
VENDREDI 21 OCTOBRE, LA COMMISSION VIE COMMUNALE A PROPOSÉ UNE 
EXPOSITION SUR NOS DÉCHETS, VISANT À SENSIBILISER ET À RESPONSABILISER 
CHACUN SUR CE SUJET SENSIBLE ET D’ACTUALITÉ.  

Le saviez-vous ? 
En moyenne, un Français produit près de 
600 kg de déchets par an dont 15% vont 
être compostés, 25% recyclés, et 60% in-
cinérés ou enfouis. 

A Saint Albain, nos ordures ména-
gères (environ 200 kg par habitant) sont 
conduites au SMET 71 de Chagny où la 
moitié va être valorisée (transformée en 
compost et biogaz), l’autre moitié finissant 
enfouie dans le sol ! 

La moitié du plastique produit dans le monde est à usage unique ! La pollution induite est majeure avec des consé-
quences sur notre santé, sur le réchauffement de la planète, sur la biodiversité (notamment sur les océans). Jusqu’à 
présent limité à certaines bouteilles et flacons, le recyclage de tous les emballages plastiques est désormais mis en 
place par la CCMT depuis le 1er janvier 2023 permettant une réduction des ordures ménagères, un tri plus facile et 
un progrès pour la préservation de l’environnement.
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Comment peut-on réduire ses déchets ? La méthode des 5 R 
 REFUSER les emballages inutiles, publicités non voulues (Stop Pub), gadgets publicitaires… 
  REDUIRE ou moins consommer : faire soi-même, acheter d’occasion ou reconditionné, éviter les objets à usage 
unique, prendre le temps de réfléchir avant un achat, privilégier les circuits courts. 
  REUTILISER : trier ses objets et désencombrer sa maison (choisir de garder, prêter ou louer, donner ou vendre, 
faire réparer). 
 RECYCLER ce qu’on n’a pas pu éviter : trier rigoureusement selon les consignes locales (www.consignesdetri.fr). 
 REDONNER A LA TERRE : composter ses restes alimentaires et ses déchets verts ou les déposer en déchetterie.  

LE MEILLEUR DECHET EST CELUI QU’ON NE PRODUIT PAS ! 

Vos déchets

ont une vraie

utilité
maconnais-tournugeois.fr

Un tri + simple
Au 1er Janvier, 

tous les emballages dans le même panier 

Papiers, cartons, briques alimentaires, emballages
métal / aluminium et tous les emballages plastiques

vont dans le bac de tri /sac jaune.
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Vos déchets

ont une vraie

utilité

Au 1er janvier, en plus des consignes habituelles, tous
les emballages plastiques vont maintenant dans le

même bac de tri ou le sac jaune.
 

Cette nouvelle consigne s'applique sur l'ensemble du

territoire français et donc au sein de la communauté de

communes Mâconnais-Tournugeois. 

 

Prochainement, chaque foyer recevra dans sa boite aux

lettres un mémo-tri, que vous pourrez afficher chez

vous, qui vous indiquera les nouvelles consignes de tri

de vos emballages plastiques et les astuces pour

améliorer leur recyclage.

 

Avec la simplification des consignes de tri, chaque

habitant devrait participer au tri de plus de 4 kg

supplémentaires chaque année, soit 63 tonnes par an

sur notre territoire !

maconnais-tournugeois.fr
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Désormais,                    vos emballages se trienttous
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ÉCOLE

BIBLIOTHÈQUE 

Le 1er septembre, 59 élèves 
ont fait leur rentrée à l’école 
Jacques Thomassin. Les élèves 
bénéficient de très bonnes 
conditions de travail, avec des 
salles de classe bien équipées 
(un 3e vidéoprojecteur interactif a 

été installé dans la classe maternelle) et des effectifs 
optimaux. 

Les trois classes sont engagées dans plusieurs projets 
durant cette année scolaire 2022-2023, aussi bien au 
niveau communal, qu’à travers l’USEP ou à l’échelle 
de l’école. L’équipe enseignante peut compter sur le 
soutien de la municipalité et des bénévoles de l’Amicale 
des Enfants pour les mener à bien. L’année a débuté 
par un goûter de rentrée, convivial et apprécié de 
tous. Durant la première période, les enfants ont pu 
participer à une exposition « zéro déchet » organisée 
par la commune et au cours de laquelle ils ont pu 
chanter et exposer leurs œuvres « recyclées ». 

Sur le plan de l’équipe enseignante, Mme Chenal et 
Mme Joseph, qui avaient respectivement les CE2-CM 
et les maternelles le mardi, ont changé de poste. Cette 

année, Mme Bertrand a la charge des maternelles 
et M. Jacquard celle des CE2-CM, toujours le mardi. 
Mme Nevoret a également rejoint l’équipe au mois de 
novembre en tant que remplaçante rattachée à l’école. 
Le reste de l’équipe est inchangé, avec Mmes Linon 
(Maternelle), Landré (CE2-CM), Burtin (ATSEM) et M. 
Jullin (CP-CE). L’école compte également deux AESH 
(accompagnement des élèves en situation de handicap), 
Mmes Châtelet et Bideau. 

Comme chaque année, grâce 
au budget communal alloué, 
une centaine de nouveautés 
ont été choisies par les 
bénévoles de la bibliothèque 
pour répondre à la demande 
des lecteurs de tous âges 
en complément des 6000 
documents déjà disponibles 

au prêt. N’hésitez pas à pousser la porte pour les 
découvrir, le prêt et l’inscription sont gratuits ! 

L’équipe de la bibliothèque attend également un 
public courageux le samedi 28 janvier vers 17h 
pour la Nuit de la Peur avec lectures et animations 
terrifiantes pour tous ! La Fée Cuisalie viendra 
notamment conter les Histoires de Notre Région 
qui font Peur…  Avis aux amateurs de sensations 
fortes ! 

Garderie périscolaire
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USEP

Depuis la rentrée, plus de 40 enfants sont inscrits 
aux séances du jeudi soir après l’école, pour dé-
couvrir et pratiquer de nombreux sports durant 
leur année scolaire. Ils bénéficient également des 
interventions bénévoles de deux mamans d’élèves 
qui s’investissent dans l’association, Mmes Lavevre 
(Théâtre) et Cropet (Danse et gym douce). Tous les 
élèves de l’école sont licenciés à l’USEP et pourront 
cette année encore participer à des rencontres dé-
partementales (deux pour chaque classe) et à des 
défis à distance. 

Enfin, un stage vélo USEP s’est déroulé durant les 
vacances de Toussaint à Saint-Albain. 25 élèves 
inscrits dont 10 de la commune pour deux journées 
très chargées ! Au programme, des ateliers 
techniques, des parcours de sécurité routière, une 
séance de réparation de vélo et une sortie sur la 
voie bleue. 

Les délégués départementaux de l’éducation nationale ont pour mission le soutien de 
l’école publique et laïque, la visite annuelle des écoles et la participation aux conseils 
d’école. Ils sont nommés pour 4 ans. Le secteur de Lugny comprend 14 DDEN dont M. 
Yves PERRIN en charge de l’école de Saint Albain. 

Les DDEN remettent des prix tel que le prix Citoyenneté qui a récompensé en 2022 l’école 
de Montbellet, et accordent des récompenses pour certains projets (comme le projet Apprendre en Jardinant de l’école 
de Verzé). Ils organisent depuis de nombreuses la rencontre Ecoles qui Chantent et plantent régulièrement des arbres 
de la laïcité. 

9
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LES ASSOCIATIONS

SANG ET VIE DU VAL DE SAÔNE FÊTE SES 
30 ANS !
SANG & VIE DU VAL DE SAONE (SVVS) est une 
association pour le don de sang bénévole qui re-
groupe les communes de Charbonnières, Laizé, La 
Salle, Senozan, Saint Albain et Saint Martin Belle 
Roche.  

En collaboration avec l’EFS (Etablissement Fran-
çais du Sang), nous organisons des collectes de 
sang au plus près de vos lieux de vie et nous avons 
aussi le rôle de promouvoir le don de sang. 

Notre assemblée générale a cette année eu lieu à 
Saint Albain en octobre 2022. 

Aujourd’hui et encore plus qu’hier, nous devons 
rester mobilisés pour promouvoir le don de sang 
bénévole et trouver de nouveaux donneurs car dans 
la continuité de 2021 le don de sang est toujours en 
phase critique avec 2 appels nationaux « URGENCE 
VITALE » en 2022, ce qui n’était jamais arrivé dans 

toute l’histoire de l’EFS. Alors OSEZ franchir 
ce dernier pas et venez faire ce geste citoyen 
dont vous pourrez être fiers. Vous ferez partie 
de la grande famille des donneurs de sang et vous 
serez à tout jamais la petite lumière qui continue à 
faire vivre les malades. 

Tous les membres de SVVS se joignent à moi pour 
vous souhaiter le meilleur pour 2023. 
Prenez soin de vous et prenez soin des autres en 
venant donner votre sang. 

Véronique KLEINGAERTNER 
Présidente SVVS 

AMIS DE LA NATURE 

L’année 2022 a été riche en échanges et moments 
conviviaux ! L’ensemble des activités prévues par Les 
Amis de la Nature et des Fleurs a pu être réalisé à la 
grande satisfaction des bénévoles. 

Les derniers rendez-vous de l’année :  

  La vente des Chrysanthèmes et plantes de Toussaint 
du 29 Octobre a connu un beau succès et notre 
fournisseur, le lycée horticole de Tournus a livré de 
belles fleurs. 

  L’équipe de bénévoles a repris ses activités en octobre 
pour améliorer et rafraichir certaines décorations de 
Noël afin d’égayer le village en période de fêtes. 

  L’opération « Nettoyons la Nature » prévue avec 
l’école en octobre a été annulée suite à une mauvaise 
météo. 

Cette année le fleurissement 
a souffert de la chaleur et 
la sécheresse, surtout dans 
les pots rouges le long de 
la D906. En raison de ce 
changement climatique et 
des restrictions d’arrosage, 

l’association est amenée à repenser le fleurissement en 
2023. Après concertation avec la municipalité, les pots 
rouges situés à proximité des commerces et de la salle 
des fêtes seront conservés ainsi que les jardinières 
rue du château, les autres pots seront supprimés. Les 
plantes sont beaucoup plus résistantes au manque 
d’eau en pleine terre, les massifs seront donc conservés 
et étoffés de vivaces et arbustes à fleurs. 

Très bonne année 2023 
à tous !

L'association fête ses 50 ans en 2023 !  
A cette occasion, un projet de voyage  

d'une journée est en cours d'étude  
et une proposition sera faite aux habitants  

de la commune.
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L 'assemblée générale a eu lieu le samedi 1er oc-
tobre à la salle des associations. C'est avec joie 
que l'amicale a accueilli de nouveaux parents dans 
ses rangs. Stéphane Rabuel reste président, Jean 
Frédéric Laure devient vice-président, Sophie Jac-
quot et Jennifer Villars restent respectivement se-
crétaire et vice-secrétaire, Catherine Guérin reste 
trésorière secondée par Lucie Teyssier qui devient 
vice-trésorière.

La vente de bréchets, première manifestation de 
l'année scolaire, qui a eu lieu le dimanche 23 oc-
tobre a remporté un franc succès. Comme à leur 
habitude depuis plusieurs années déjà, deux cui-
siniers viennent préparer bénévolement les bré-
chets, aidés par les membres de l'amicale. Cette 
année, quantité et qualité (boucherie En direct du 
pré à Saint Albain) ont été au rendez-vous. Il n'y 
a eu que de bons retours avec 176 parts vendues.

La bourse aux jouets prévue le 20 novembre a mal-
heureusement dû être annulée faute de partici-
pants.

Pour terminer l'année, l'amicale a organisé 
conjointement avec l'école la fête de Noël qui a eu 
lieu le 10 décembre. Suite au spectacle de danse 
et de chants des enfants de l'école, l'amicale a of-
fert un spectacle de magie. Puis le père Noël en 
personne est venu distribuer cadeaux et friandises 
à tous les enfants. La journée s'est terminée par 
une soirée jeux de société proposée pour la pre-
mière fois par l'amicale. Les amateurs de foot ont 
également pu soutenir les Bleus sur l’écran géant 
installé à l’occasion de la Coupe du Monde. Du-
rant cette soirée ouverte à tous, l'amicale propo-
sait également des assiettes de charcuterie ainsi 
qu'une vente d'escargots à emporter ou à déguster 
sur place. 

Ce fut une très belle journée, une de celles que 
nous n'avions pas vécue depuis longtemps.

AMICALE LAÏQUE DES ENFANTS DE SAINT ALBAIN

L’AMICALE LAÏQUE L’AMICALE LAÏQUE

DE SAINT-ALBAIN DE SAINT-ALBAIN
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CHORALE 

Notre chorale Melody Saône a repris ses répétitions 
début septembre avec Roland Ménéguz, notre nouveau 
chef de chœur qui nous dirige avec professionnalisme 
et patience et nous transmet son énergie et sa bonne 
humeur. Depuis, la rentrée, 4 nouveaux choristes nous 
ont rejoints, nous les avons accueillis avec grand plaisir. 

Nous avons organisé notre premier thé dansant à Saint 
Martin Belle Roche le 30 octobre. Laure et Ludovic 
Moreau, avec leur énergie et leur bonne humeur ont 
comblé les danseurs qui certes, étaient moins nombreux 
que nous aurions voulu. Pour autant, les membres de 
l’association sont très satisfaits de la bonne l’ambiance 
qui a régné, et sont prêts à renouveler l’expérience. 

Une ambiance très amicale règne au sein de notre 
groupe. Roland Ménéguz nous fait répéter chaque 
mardi de 20h à 21h30 à la salle des Associations. Jean-
François Basteau nous accompagne avec virtuosité au 
piano, 1 fois par mois pendant nos répétitions, et pour 
nos concerts.  

Chanter à Mélody Saône, c'est partager notre passion 
pour la musique et vivre de précieux moments de 
convivialité. Toutes les personnes désirant nous 
rejoindre peuvent assister à une répétition sans 
engagement, nous les accueillerons chaleureusement. 

Jean-Claude Bouteiller 
06.47.29.01.05

LES ASSOCIATIONS
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COMITÉ DE JUMELAGE DE SAINT ALBAIN

Journée pizzas du Samedi 28 Mai 2022 

Il a été fabriqué 109 pâtes à brioches pour les tartes, 
190 pâtes à pizza, 124 pains d’épices.

Les ventes ouvertes aux Saint Albinois et aux 
habitants des communes voisines ont rencontré un 
franc succès avec 167 pizzas jambons, champignons, 
fromages, 27 tartes au sucre, 46 tartes aux pralines 
cuites au feu de bois et 58 pains d'épices dont leurs 
réputations ne sont plus à faire. Un merci aux Amis 
des Fleurs de Chavannes sur Reyssouze qui par 
l'intermédiaire de Dominique Escalier nous ont 
racheté le stock non utilisé.

Nous avons une pensée particulière pour notre Amie 
Yvette, disparue le 3 janvier, si dévouée lors de ces 
journées pizzas. Nous pensons aussi à Monsieur 
Marius MERCIER du 4ème bataillon de choc de Cluny 
disparu en mars 2022, qui nous honorait souvent de 
sa présence aux repas de midi.

Le Comité de Jumelage de Saint Albain remercie 
tous ceux qui ont participé à cette manifestation car 
le produit de cette vente est réservé exclusivement 
aux échanges avec nos Amis de Rammersmatt.

Le Comité de Jumelage tient à remercier également 
la Municipalité de Saint Albain pour la subvention 
qu'elle nous a versée ainsi que son investissement 
lors de chacun de nos échanges.

Pour 2023, le bureau a choisi de programmer la 
prochaine journée pizzas, tartes au sucre, tartes aux 
pralines et pains d'épices le samedi 27 mai.

2023 sera l'année des 40 ans de la création du 
jumelage entre la Commune de Saint Albain et la 
Commune de RAMMERSMATT. Les Rammersmattois, 
par l'intermédiaire de leur Maire Benoît Haagen et 
de son Epouse Nanou, comptent sur notre solidarité, 
notre esprit de partage, vis à vis de cet événement 
qui se programmera l'année prochaine chez eux les 
22, 23 et 24 septembre à RAMMERSMATT.

Vincent PETITJEAN, Président du Jumelage de 
Rammersmatt, profondément désolé, m'a fait part de 
sa démission du poste de Président pour des raisons 
personnelles. Le nouveau bureau du jumelage 
de Rammersmatt comprend : Mylène Bernardini 
présidente, Patricia Pabst vice-présidente, René 
Grunewald trésorier, Pascale Saenger secrétaire, 
Michel Furstenberger secrétaire adjoint.

Tous les habitants de Saint Albain sont conviés à 
cette rencontre pour le plus grand plaisir du Comité 
de Jumelage représenté par ses bénévoles.

Nous avions émis le souhait de programmer une 
soirée choucroute sur la fin d'année 2022 afin 
de pouvoir apporter notre contribution, comme 
il se doit, en 2023 pour les 40 ans du jumelage à 
Rammersmatt. Celle-ci sera reportée sur le début 
d'année 2023 (date non programmée à ce jour).

Le bureau va se charger de mettre cette soirée en 
place et nous ne manquerons pas de prévenir les 
habitants de Saint Albain ainsi que tous les contacts 
et connaissances des Membres du Jumelage afin 
que cette soirée puisse être couronnée de succès.

Le comité de jumelage souhaite rappeler à tous les 
habitants de Saint Albain qu'ils sont les bienvenus 
au sein de l'Association qui regroupe une trentaine 
de bénévoles pour qui les mots « Partage » et « 
Amitié » sont essentiels.
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POMPIERS 

Les pompiers de Saint-Albain ont pu organiser leur 
concours de pétanque fin septembre après 2 ans sans 
pouvoir réaliser cet événement. Ce rendez-vous a été 
une franche réussite, avec la meilleure participation 
depuis son lancement. 

Cette fin d’année 2022 est aussi l’occasion de pouvoir 
relancer la tournée de calendrier qui tout comme la 
pétanque, n’a pas pu être réalisable en 2020 et 2021 du 
fait de la pandémie. 

Nous espérons que cette tournée de calendrier pourra 
être l’occasion de donner envie à certains volontaires, 
de venir rejoindre les rangs du CPI, qui reste sur un 
effectif très restreint pour assurer les missions de 
prompt secours avec aisance. 

Cette année de relance après COVID a également 
sonné la reprise des formations pour nos agents, avec 
plusieurs formations effectuées. Un élan nécessaire au 
bon fonctionnement du Centre de première intervention. 

Courant 2023 des travaux d’isolation et d’éclairage 
seront réalisés dons notre caserne par la municipalité, 
en profitant des subventions attribuées par le 
département. 

En projection sur cette année 2023 coté associatif, 
nous relançons une soirée dansante le 4 mars, et 
reconduisons notre concours de pétanque le samedi 3 
juin. 

L’équipe des Sapeurs-Pompiers de Saint-Albain vous 
souhaite à tous une bonne année 2023, et surtout une 
très bonne santé. 

Forts de votre soutien habituel,  
l’Amicale des Sapeurs-Pompiers de Saint 

Albain vous remercie de votre accueil lors des 
permanences et de la tournée  

des calendriers.
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INFOS DIVERSES

DÉBUT DES COURS DE GYM 

Cendrine Laurencin, propose des cours de gym à Saint Albain depuis septembre.  
Elle nous parle de son parcours de vie et de sa vocation.

REPAS DE QUARTIER DE LA RUE  
DU CHÂTEAU 

Après deux années sans leur traditionnel repas de quartier, les 
habitants de la rue du château se sont retrouvés pour partager un 
moment convivial le samedi 24 septembre. Chacun avait apporté 
de délicieux mets ainsi que quelques bonnes bouteilles et surtout 
sa bonne humeur ! Un beau moment de partage qui a permis aux 
anciens et nouveaux habitants de faire connaissance. Le temps 
était clément. Ce fut une belle journée de convivialité. !

« Après mes expériences dans les domaines du 
mannequinat, des Miss, du chant, apparaît cette 
formation sportive, l’obtention du BPGEPS AGFF en 
2009, comme une suite logique dans ma carrière et 
m’offre un nouveau départ, celui de Professeur de 
Fitness.  

Ma passion pour le sport a depuis toujours donné 
un sens à ma vie et forgé certains aspects de ma 
personnalité comme la créativité, la rigueur, le 
dynamisme, un brin de folie, et surtout me respecter. 
Il est pour moi une leçon de vie, il nous enseigne à 
se battre, à repousser nos limites et je pense que 
l’épanouissement professionnel est intimement lié à 
l’épanouissement personnel. Je m’abreuve donc de 
toute cette créativité, ne perds pas de vue mes objectifs 
de vie, je mange sainement, et crois en moi. 

Le développement de la pratique sportive en général et 
féminine en particulier à travers le FITNESS contribue 
à des objectifs de santé publique. Que la population 
puisse y accéder au plus près de son lieu d’habitation 
peut largement contribuer à atteindre cet objectif et 
la mise en place d’activités sportives et culturelles est 
un facteur de développement et de dynamisme des 
communes. Pour toutes ces raisons, Monsieur le Maire, 
Marc Dumont, a su retenir mon projet, c’est une belle 
collaboration fructueuse au service de ses administrés, 
et je l’en remercie. 

Depuis le 12 septembre 2022, je dispense des cours à la 
Salle des fêtes de Saint Albain :  

  lundi 9h45 : Gym douce, Stretching 

   mercredi 18h45 à 19h30 : Body Sculpt (renforcement 
musculaire global) ; 19h30 à 20h15 : Stretching.  

          
J’aime le contact, j’aime vivre le présent, le partage, 
transmettre de l’émotion, de la joie et surtout j’aime 
penser que je contribue à réconcilier certaines 
personnes avec leur corps, et à partager avec elles ces 
moments de plaisir.  

Le conseil que je propose est d’avoir toujours la pensée 
POSITIVE…elle apporte du bien être à celui qui veut bien 
entendre. »

Cendrine Laurencin



JAN.

Vendredi 6 à 19h Vœux du Maire – salle Pierre Taton

Dimanche 8 
Rassemblement de voitures (AutoPassion71)   
place des sports et loisirs

Samedi 14 Broie-sapins (Pompiers) – buvette extérieure

Samedi 28  Nuit de la Peur (Bibliothèque) – salle des associations

Dimanche 29 à 10h AG de l’Amicale des Pompiers – salle des associations

FÉV.
Lundi 6 de 15h-19h Collecte de sang – salle Pierre Taton

Dimanche 12  
Rassemblement de voitures (AutoPassion71)  
place des sports et loisirs

Mercredi 22 Concours de belote (Perce-Neige) – salle Pierre Taton

MARS
Samedi 4  Soirée dansante (Pompiers) – salle Pierre Taton 

Dimanche 12 Rassemblement de voitures (AutoPassion71)  
place des sports et loisirs

Mardi 21 Concours de scrabble (Perce-Neige) – salle des associations 

AVR.
Lundi 3 de 15h-19h Collecte de sang – Saint Martin Belle Roche

Dimanche 9 :
Rassemblement de voitures (AutoPassion71) 
place des sports et loisirs

Samedi 22 ou 29 Vente de fleurs (Amis de la Nature) – local technique

MAI
Lundi 8  

Marché aux puces (Amicale des enfants) 
place des sports et loisirs 

Dimanche 14 Rassemblement de voitures (AutoPassion71)
place des sports et loisirs

Samedi 27 Vente de pizzas (jumelage) – local technique
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Afin d'alléger nos poubelles et valoriser nos déchets, voici quelques conseils pour bien utiliser un composteur. Il en 

existe différents types dans le commerce (également en vente à la CCMT à 28 euros). 

Si vous avez un jardin, vous pouvez également le construire avec du bois de récupération ; il faudra prévoir de bien l'an-

crer à même le sol. En optant pour un volume d'1 mètre-cube, vous pourrez l'alimenter des déchets d'une famille de 

4 personnes et y rajouter les déchets du jardin. Prévoyez un espace entre chaque planche pour l'aération, une porte à 

la base pour retirer le compost mûr ainsi qu'un couvercle pour le protéger des fortes pluies et des rayons trop chauds 

du soleil. Alternez les apports carbonés (paille, petits branchages coupés en morceaux, feuilles mortes) et les apports 

azotés (épluchures, tonte, déchets de cuisine). 

Si vous avez des poules il est préférable de broyer finement les coquilles des œufs avant de les leur donner pour leur 

fournir du calcium. 

Mieux vaut limiter les déchets de poissons et de 

viandes qui attirent mouches et rongeurs ainsi que 

les épluchures d'agrumes. Pour une bonne matura-

tion, brassez le compost 1 à 2 fois par mois : il sera 

utilisable au bout de 6 à 12 mois lorsqu'il sera noir et 

dégagera une bonne odeur de terre. 

Si vous habitez en appartement, il existe des lombri-

composteurs : ils sont formés d'un couvercle, d'une 

partie dans laquelle les déchets azotés et carbonés 

seront digérés par les lombrics pour former le com-

post (si vous ne pouvez l'utiliser, vous pouvez le don-

ner) et d'un robinet pour récupérer le thé de compost 

(très bon engrais liquide pour les plantes vertes.) 

Rien ne se crée, rien ne se perd, tout se transforme ! 

DES AMIS DE LA NATURE 
Bon gestes
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